

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50 (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pedro Celestino, papa.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, de 7 y media, 9 y 12 y media en la Catedral; de 7 en la nueva Parroquia del Salvador (Catedral); de 9 y 11 en San Lorenzo y de 8 en la capilla de Montserrat.

En San Vicente el Real á las 8 la misa al Sagrado Corazon de Jesús.

En San Vicente el Real, la congregacion de San Luis Gonzaga, celebrará la misa de costumbre á las 9.

A las 4 de la mañana saldrá el Rosario de la Real Basílica de San Lorenzo, recorriendo varias calles de la poblacion.

En la ermita de las Mártires se celebrará á las 7 y media la fiesta principal de la novena con Misa solemne y sermon.

La archicofradía del Amor Hermoso celebra su fiesta principal á las 10 y media de la mañana con Misa solemne y sermon que dirá D. Luis Fernandez.

Continúa en la Basílica de San Lorenzo el Mes de María á las 6 y media de la tarde con sermon que dirá el Dr. D. Blas Goñi.

El Circulo Católico de Obreros celebra solemnes cultos á su patrono San José en la forma siguiente: en la iglesia de San Vicente el Real, á las 7 de la mañana Comunion general, recibéndola por primera vez los alumnos que asisten á las escuelas sostenidas por esta sociedad; á las 10 y media Misa cantada con orquesta y sermon á cargo de un R. P. Jesuita.

En Santa Clara continúa la novena á San Pascual Bailón con el Señor expuesto á las 5 y media de la tarde.

En la ermita de Loreto la Cofradía de los Santos Orencio y Paciencia celebra su festividad principal á las 8 de la mañana.

En Santa Teresa Misa solemne en honor al Patrocinio de San José á las 8 y media de la mañana.

La Hora Santa en San Vicente el Real de 6 á 7 y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.

SANTOS DEL LUNES.—San Bernardino de Sena, y San Atanasio.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 6 á 7 de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Dolores en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo.

LA ECONOMÍA.

COMERCIO NUEVO DE TEJIDOS.
PRECIO FIJO.

Caserillos puro hilo garantizados

á 7 perras vara.

Diariamente recibe esta casa artículos nuevos en competencia.
Calle del Mercado Nuevo, número 5. (Casa de D. Mariano Miravé).

Diversiones públicas.

CAFÉ DEL SUIZO: (antes Fornos): A. MENGOTTI Y COMP.^a—Gran concierto para hoy 18 de Mayo.—Programa.—1.º Hamburgo, *Polka de salon*.—2.º Sinfonía del *Poeta y Aldeano*.—3.º Final de *Norma*.—4.º «La Bella», *Mazurka*.—5.º Sinfonía de *Campanone*.—A las ocho y tres cuartos.

Programa para el concierto del día 19 de Mayo.—1.º «Novillo», *Walses*.—2.º Sinfonía de *Marta*.—3.º Coro de herreros del *Trovador*.—4.º «Málaga», *Polka de salon*.—5.º Marcha turca de *Mozart*.—A las ocho y tres cuartos.

Seccion de Noticias.

Con el loable fin, sin duda, de defender la gestion de sus amigos en el Gobierno, *La Brújula* inserta ayer un artículo titulado «La Emigracion» en el que su autor ha sentado algunos conceptos que ha meditado poco.

Si el autor del referido escrito hubiera estudiado bien el punto de la emigracion es seguro, de toda seguridad, no diría que ésta *no obedece á crisis alguna agrícola é industrial*, ni que, *los agricultores quizá sin saberlo han dado entrada en su pecho al excepticismo economista de nuestros dias que todo, dice, lo invade y que produce en ellos tal grado de ambicion que no ven o no quieren ver suficiente rendimiento en 200 por 100.*

Seguro que tampoco diría como ha dicho, *que está convencidísimo de que no son los verdaderos artistas los que siguen la marcha de la emigracion si no aquellos que teniendo la aspiracion del siglo quieren inventar el arte nuevo de comer sin trabajar.*

Esto, sentado así tan á secas, es una apreciacion muy gratuita; es desconocer por completo las regiones donde se dirige la corriente emigratoria, pues de conocerlas no lo habría escrito.

Precisamente en la República Argentina, el Uruguay y el Brasil no quieren vagos, si no gentes que vayan á trabajar, y á trabajar de ver-

dad. Más, allí, hombres que han huido de su madre pátria siendo poco menos que refractarios al trabajo, háuse hecho provechosos para sí y para el país que les acogió.

El Agricultor no tiene tampoco las ambiciones que el articulista le supone; el agricultor aspira justísimamente á vivir con su trabajo y cumplir sus compromisos más sagrados; y el artista que se vé precisado á huir en busca de pan á aquellas remotas tierras, no lo hace agujoneado por la sed de oro; nada de eso; lo hace por la dura necesidad, porque aquí se le han cerrado yá todas las puertas donde ganar el sustento ejerciendo su oficio.

Esto es lo que sucede. Si és ó nó culpa del Gobierno actual hace bien en discutirlo, por algo son sus amigos los que mandan; pero entienda que el Gobierno del Sr. Sagasta no ha hecho todo lo que podía y debía para evitar el mal que aflige al país productor.

Si desmenuzamos el artículo «La Emigracion», vamos á hallarnos, con que el que se muere de hambre es porque quiere; es decir que el que no trabaja es sencillamente porque no le dá la gana, y el agricultor si abandona su casa y hogar es por ambicioso, porque no se satisface con ganar un 200 por 100.

Repetimos que ha estudiado poco el asunto el articulista y que solamente guiado por el deseo de hacer ver como la mejor de las políticas, la fusionista, habrá escrito lo que ha escrito en su artículo la emigracion.

Mañana concurren los pueblos que componen el «Abadiado» en romería á la Virgen del Viñedo, donde se celebrará una misa con orquesta, al aire libre, en conmemoracion del XIII centenario de la conversion de Recaredo.

Si el dia es bueno, seguro el delicioso lugar que ocupa la ermita de aquella Virgen se verá sumamente concurrido.

Con el tren de esta noche debe llegar, el prelado de la diócesis oscense, Ilmo. Sr. Dr. D. Vicente Alda y Sancho.

Si nuestro municipio tuviera la galantería de acordar el arreglo del pavimento del paseo llamado *la Alameda*, abrigamos la certeza de que el digno y simpático Gobernador militar, Sr. Valencia, dispondría fuese allí los dias festivos la brillante banda de música del Regimiento del Rey, cuyos afinados acordes iría á escucharlos á tan ameno paraje, con más agrado seguramente que al paseo de la Estacion, cuanto de elegante y distinguido encierra la ciudad oscense.

Se ha dictado un bando por la alcaldía previniendo al público que el regimiento caballería del Rey vá á dar principio á los ejercicios de fuego.

Hoy ha celebrado sesion extraordinaria el Ayuntamiento con objeto de aprobar el presupuesto ordinario para el año viniente de 1889 90.

La sesion larga en extremo no ha terminado, dejándose su final para mañana.

Ha tenido su parte secreta no sabemos por qué.

Según la prensa madrileña estamos atravesando por un periodo político enmarañado, cuyo resultado final no se puede prever, aunque sí asegurar que es grave.

El Globo dice que la actual discordia entre los elementos de la mayoría traerá seguramente un desastre.

En la calle de Sancho Abarca ha aparecido una *fuenta*. Por la pared de la casa número 14 sale el agua, de una manera intermitente, que hace poca gracia á sus moradores y menos al dueño de la finca, por las graves consecuencias que pueda causarle en ella.

El laureado pintor aragonés Sr. Pradilla proyecta visitar pronto á Tánger con objeto de hacer estudios artísticos.

Ahora que comienza la época de los calores, la mas abonada para que la raza canina padezca la hidrofobia, parécenos de oportunidad dar á conocer un consejo del celebre doctor Figg, para en el caso de tener la desgracia una persona de ser mordida por un perro atacado de la dicha enfermedad, poder poner un inmediato remedio que evite las terribles consecuencias de tal accidente.

Hélo aquí:

«Disuélvase una libra de sal comun en media azumbre de agua, y después de estrujada la mordedura para arrojar alguna sangre, lavarla durante una hora con dicha disolucion de sal, pasado cuyo tiempo se pondrá una porcion de sal en polvo sobre la mordedura, y se mantendrá así ligada por espacio de doce horas.»

En el tren correo de Cataluña llegó anoche á esta ciudad, y hoy ha tomado posesion de su cargo el nuevo Arquitecto municipal D. Felipe de Sala, jóven é ilustrado amigo nuestro, á quien enviamos la más afectuosa bienvenida.

Según el último Censo, París cuenta con dos millones trescientos cincuenta mil habitantes, y tiene más de ochenta mil casas, que ocupan siete mil ochocientas dos hectáreas.

Un periódico llegado de la República Argentina, dá cuenta en los siguientes términos de un acto de desprendimiento que le enaltece llevado á cabo en la ciudad de La Plata por el banquero español D. Luis Castells.

«El ministro de España habia ofrecido un almuerzo á varios artistas de la Compañía dramática de la señora Tubau de Palencia, al que asistieron don José Valero y los señores Castells y López Gomara, invitados al efecto. Durante la comida, el Sr. Valero pintaba con frases expresivas los trabajos de su larga carrera artística, doliéndose de que al llegar á la vejez no hubiera podido asegurarse la tranquilidad de sus últimos años, debiendo continuar en iguales zozobras que cuando era jóven para asegurarse el sustento. Todos hacían eco á estos justísimos reproches á la par que el viejo actor, cuando de pronto el Sr. Castells dirigiéndose á él y afectando la mayor tranquilidad le preguntó que con cuanto dinero se creería feliz.

El anciano Valero respondió.

—El dinero no puede labrar nunca en absoluto la felicidad, pero si ayudar mucho para conseguirla. Si yo tuviera diez mil pesos creo que habria llenado el colmo de mis aspiraciones.

Entonces el Sr. Castells sacó un cheque de su bolsillo y extendió en el la cantidad citada, entregándolo enseguida al eminente actor.

—Ahí tiene usted, pues, lo que desea,—le dijo al presentárselo;—ese cheque de diez mil duros puede usted ir hoy mismo á cobrarlo al Banco. Le deseo que sea muy feliz.

Renunciamos á describir la impresion que este rasgo generoso hacía el anciano Valero produjo en los concurrentes, como asimismo la emocion que éste ha experimentado. El lector puede imaginársela facilmente.

Debido á la variabilidad del tiempo, abundan estos dias en nuestra ciudad los fuertes catarros, viniendo á demostrarnos que toda precaucion es poca en el individuo, y que hay que ir muy despacio en el ali-geramiento de prendas de vestir, por más que vayamos acercándonos á paso de gigante, á la estacion de los calores.

Escarmienten los que hacen gala de no leer nunca los periódicos.

Hay en Málaga una persona que por no leer ninguna clase de periódicos ha estado ignorando durante cuatro años que le correspondía ser partícipe de una cuantiosa herencia, no habiendo leído las repetidas convocatorias.

Y hoy acude tarde y con daño, pues parece que otros más listos se aprovecharon de su descuido y su ignorancia, y que tendrá que seguir costoso pleito.

Según el párrafo segundo del artículo 156 del Código civil que ha comenzado á regir el dia 1.º del corriente, los padres, ó en su defecto las madres de familia, podrán reclamar la intervencion del juez municipal para imponer á sus hijos hasta un més de detencion en el estableci-

miento correccional destinado al efecto, bastando la orden del padre ó madre, con el visto bueno del juez, para que la detencion se realice.

Esta disposicion comprende á los hijos legítimos, legitimados, naturales, reconocidos ó adoptivos.

El padre, ó en su defecto la madre, satisfarán los alimentos de los hijos detenidos.

Existe en el territorio del Celeste Imperio una poblacion de 30.000 habitantes, donde no hay una sola mujer ni un solo niño pequeño, por expresa prohibicion del gobierno chino.

Esta poblacion es Maitmesschin, situada en una inmensa llanura entre las montañas que componen la cordillera de la Mongoha.

La causa de tan extraño como curioso hecho está en la desconfianza con que el gobierno chino mira á los rusos, en el temor que tiene á la ambicion de estos; pues hallándose dicha ciudad en la frontera de Rusia, impide por este medio que la colonizacion rusa se extienda por aquella.

Ni por rara excepcion se permite la residencia de una mujer en aquella localidad.

Todos los habitantes de Maitmesschin se dedican como cosa transitoria al comercio con Rusia. Muchos están casados y tienen hijos, pero la mujer y los hijos residen en el interior del imperio.

Estos chinos, cuando quieren ver á sus familias, tienen que hacer un viaje de varios dias y atravesar el desierto en camellos.

Construida por cierta empresa norte-americana, se admira en la carrera de Inglaterra á América una famosa embarcacion que mide 560 piés de longitud, 63 de ancho y 44 de altura.

Esta maravilla de la arquitectura naval merece tal nombre por haberse realizado con un lujo de que no hay ejemplo en las crónicas de la marina: gabinetes suntuosos, camas, mobiliarios, comedores y estancias de lujo extraordinario, se contemplan allí entre terrazas con plantas de extraordinario mérito, constituyendo las dependencias para los viajeros de primera clase, capaces de contener hasta 550 plazas. Para los de segunda clase, establecidas tambien con toda clase de comodidades, pueden dar albergue á 300 pasajeros, y los de tercera clase pueden acomodarse asimismo en número de 600, con relativa independendencia y comodidad.

En la sala para fumar caben 150 personas.

Los cristales que cubren la especie de estufa para plantas sobre cubierta, son de los más enormes que se fabrican, de modo que los viajeros disfrutan del hermoso panorama que presentan los mares sin sufrir las molestias de los vientos ni las lluvias.

Este barco-palacio, que se ilumina profusamente con luz eléctrica, se denomina *La Ciudad de Nueva-York* (*The city of New-York*), y hacen su servicio 730 personas entre criados, marinos, maquinistas, etc., de modo que puede llevar á bordo 1.280 individuos con todo lo necesario para el viaje de Liverpool á Nueva-York.

Los solos Granos de Salud son los del Doctor Franck. Exíjase sobre la caja azul la etiqueta tirada en cuatro colores y el sello de la «Union de los Fabricantes». Los Granos de Salud curan Estreñimiento, Neuralgias, Vértigos, etc.

Correspondencia.

Madrid, 17 de Mayo de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Hoy es un día de paréntesis para la cuestión candente que continuará mañana en el Congreso.

Pero la indisposición de la reina Regente ha sido causa de que no haya recepción en palacio, con motivo de ser hoy el cumpleaños de Alfonso XIII, y quizás por esto mismo la concurrencia es esta tarde mayor que de costumbre en el salón de conferencias.

Todo el mundo va ansioso de conocer las impresiones que está produciendo dicho debate, las oposiciones para prepararse á todo evento; los ministeriales porque no saben por que camino decidirse.

Sin embargo, conviene fijarse en las siguientes actitudes, como esenciales en los momentos actuales:

El Sr. Sagasta.—el presidente del consejo de ministros—no ha variado en uno solo de los puntos de vista en que informa su conducta. Considera de necesidad absoluta mantener la ponderación de fuerzas dentro del gabinete, como único medio de que continúe en el poder el partido liberal. A este fin subordina todos sus actos y de aquí que contemporice con la actitud levantisca del Sr. Martos, con la del Sr. Gamazo, y con la de los demás elementos de la mayoría.

Más aun: dícese que en la visita hecha anoche á la reina por el señor Sagasta, aquella le ha reiterado su omnímoda confianza, lo cual significa, entre otras cosas, que le entregaría la corona hasta el decreto de disolución, si creyese llegado el caso de pedirlo.

Pero el Sr. Sagasta aspira á que las actuales córtes tengan su término legal y por tanto se preocupa muy poco de los cabildeos que se hacen por do quiera.

El Sr. Martos.—El presidente la cámara popular no oculta ya su disgusto por el giro que han tomado las cosas. Lamenta una vez más que sus propósitos hayan fracasado como tantas otras veces; créese que continuará sus trabajos en pró del gabinete homogéneo, aprovechando cuantas circunstancias se le presenten; pero no falta quien haya lanzado la especie de que quizás renuncie á las batallas de la política, retirándose á la vida privada, tan pronto como termine la presente legislatura.

Esto por hoy no es mas que un rumor que podría tomar cuerpo si ocurriese algún suceso imprevisto, por lo mismo que dicha personalidad política se halla ya muy gastada, siquiera trate él de creer otra cosa.

El Sr. Gamazo.—De verdadera oposición califican todos el discurso

pronunciado ayer por el caudillo de las huestes agrarias, cosa que él mismo dió á entender en el curso de su acto político. Pero los conservadores no le perdonan la tentativa hecha por el diputado castellano para arrebatárles la bandera que enarbolaron en el órden económico.

Los ministeriales, con D. Venancio Gonzalez á la cabeza, le censuran acremente considerando deficientes sus aspiraciones por lo mismo que en su concepto solo tiende á favorecer la causa de los agricultores, olvidándose del país consumidor, cuyos intereses son tambien dignos de respeto.

Los conservadores.—Se muestran irritadísimos contra el Sr. Sagasta desde que han conocido la visita del jefe del partido liberal á Palacio, porque ha echado por tierra en un momento todos los trabajos que habian hecho para acercarse al poder, y tiemblan ante la idea de una clausura de córtes y de unas nuevas elecciones hechas por el partido liberal porque esto supondria dos ó tres años más de ostracismo de las esferas gubernamentales.

¿Qué pasará mañana?—Aún tienen que hablar los jefes de varias oposiciones, los Sres. Moret, Alonso Martínez y algún otro de los diputados de la mayoría; pero fuerza es confesar que ha producido su efecto el voto de confianza de la Corona al Sr. Sagasta, y que hoy andaban un tanto atemorizados los disidentes del partido fusionista, que lamentarian que, cansado el Sr. Sagasta de tanta lucha estéril, pidiese el decreto de disolucion, pues si tal sucediera habria de costar á muchos trabajo obtener el triunfo en nuevas elecciones.

Así es que los mismos que ayer consideraban muerta á la situacion son los que consideran que la votacion de mañana, pedida por la mayoría, demostrará una disciplina como pocas veces se ha observado.

=

En el juicio oral se han leído esta tarde las conclusiones del fiscal y las defensas de los procesados.

El fiscal pide la pena de muerte para Higinia y Dolores, las cuatro quintas partes de costas para la accion popular; que se abra proceso para averiguar si ha habido quebrantamiento de condena por parte de Varela y que se apliquen el tanto de culpa contra Ramos Querencia.

La accion popular nada concreta por la deficiencia de las actuaciones.

Galiana pide la inferior inmediata de la pena que solicita el fiscal para Higinia, considerándola histérica.

Perez de Soto acusa la existencia de dos hombres coautores con la Higinia y pide la absolucion de Dolores Avila.

El defensor de Varela y los de María Avila y Millán, sus anteriores conclusiones, excepto el primero que desea proceder contra la accion pública y contra varios testigos.—M.

Paris, 15 de Mayo de 1889

Sr. Director de LA CRÓNICA:

De nuevo las dos Cámaras acaban de reanudar sus tareas después de haber disfrutado de un largo mes de vacaciones.—Lo mismo en

el Palacio-Borbon que en el Luxemburgo, las cosas se pasaron—contra costumbre—con la calma y la tranquilidad más completas. No hubo ni el más pequeño incidente, ni el menor conato de escándalo, ni la sombra de un debate de pura política, lo cual no deja de ser hasta cierto punto extraordinario.

Decididamente, á pesar de algunos recientes síntomas, la bienhecho-ra trégua de la Exposicion ejerce su influencia hasta entre los más batalladores representantes del país, de quienes se había dicho últimamente que no esperaban más que la reapertura de las Cámaras para promover un cisco y reanudar los pasados escándalos parlamentarios. Hay que felicitar seguramente á los diputados y senadores por la cordura y buen gusto que esta vez han demostrado, deseándoles, por nuestra parte—aunque ajenos á los intereses de este país, que no es el nuestro—que alcancen probar, por una reparacion más ó menos tardía con tal que sea sincera, que al fin han sabido dar con la verdadera senda de la sabiduría y de la prudencia.

En la Cámara, los diputados asistieron á la sesion en número relativamente escaso. Con todo, bueno es hacer constar que los trescientos diputados que tuvieron á pecho legalizar con su presencia la reanudacion de los trabajos, no perdieron el tiempo ni mucho menos, puesto que inmediatamente quedó abierto el debate relativo al presupuesto de 1890, que es lo que realmente interesaba al país, harto ya de discusiones cuyo fin sea exclusivamente político.

El final de la sesion marcóse con un acto interesante: el de la presentacion, por el diputado Mr. Michelin, del siguiente proyecto, cuya disposicion y cuyo alcance no se escapan seguramente á la penetracion de nuestros lectores:

«Queda terminantemente prohibida toda candidatura oficial. Se prohíbe, por consiguiente, á todos los funcionarios del orden administrativo y del orden judicial, patronizar á ninguno de los candidatos ó ejercer una presion electoral cualquiera, bajo la pena de pérdida de todos los derechos políticos y de una multa de 100 á 2.000 francos.»

En el Luxemburgo, la sesion no duró más que unos veinte minutos, justo el tiempo indispensable á Mr. Le Royer, presidente, para hacer el elogio fúnebre de los senadores fallecidos durante el período de vacaciones y fijar para la próxima sesion, es decir, para mañana, la discusion de la ley militar tal como ha ido al Senado modificada por la Cámara.

¡Lo que son las cosas! Hasta ahora se había dicho que la instruccion del proceso Boulanger por el alto tribunal de justicia apenas si había dado ningun resultado positivo. De repente las oposiciones cambian y ya se empieza á afirmar ahora que la instruccion ha revelado y *probado* hechos ampliamente suficientes para justificar en un todo las persecuciones, y, lo que es más aún, para poner al alto tribunal en la dura necesidad de pronunciar contra los procesados la pena de destierro.

Por lo que respecta al detalle de estos hechos, el periódico del cual sacamos estas últimas impresiones lo desconoce por completo, como lo desconocen así mismo aquellos que han de ser jueces en el proceso mañana que éste alcance su plenario y se reuna de nuevo el Senado con el carácter de tribunal Supremo para pronunciar su fallo.

Cóstanos, en efecto, que la comision de instruccion tiene sumo interés en conservar estrictamente secretos los resultados de su obra, que no serán revelados en su conjunto más que por el acta de acusacion que habrá de presentar el Procurador general cuando la alta corte se reuna en pleno.

Diremos, finalmente, que, á pesar de que los órganos boulangistas han tratado de disimularlo, el estado de salud del general Boulanger comienza á inspirar á sus amigos vivísimas inquietudes. El general está, en efecto, seriamente enfermo y no seria extraño que el primer dia los periódicos nos participaran de repente un triste desenlace.

El Corresponsal.

Telegramas.

Canadá 17.—En el barrio de San Salvador (Quebec) se ha declarado un voraz incendio que ha destruido 500 edificios.

Calcúlense las pérdidas materiales en 100.000 dollars.

Munich 17.—Hoy ha fallecido la Reina madre de Baviera.

Berlin 17.—El emperador ha intervenido personalmente en el complejo asunto de las huelgas aconsejando á los propietarios la conveniencia de hacer algunas concesiones á los mineros, á fin de poner término á aquellas.

París 17.—En vista de los datos oficiales sobre la importacion y la exportacion de Francia, afirma la prensa ministerial que es próspera la situacion de la Republica. Créese que hasta dentro de dos meses no estará terminado el proceso que se instruye contra el general Boulanger. Presúmese que no resultarán cargos para procesarlo.

EL CRÍMEN DE LA CALLE DE FUENCARRAL.

Madrid 17.—La sesion del juicio oral muy concurrida esta tarde.

El Secretario de la Sala ha leído las conclusiones del fiscal ya modificadas y según las cuales pide la pena de muerte para Higinia y Dolores, las cuatro quintas partes de las costas para la accion popular, que se abra nuevo proceso para averiguar si ha habido quebrantamiento de condena por parte de Varela, y que se saque el tanto de culpa contra Ramos Querencia.

Higinia se muestra pálida y ojerosa, la Dolores llora y se agita convulsivamente.

La accion popular demuestra la imposibilidad en que se halla de proponer conclusiones moral y legalmente.

Galiana considera histérica á la Higinia y pide para ella la pena inferior en un grado á la propuesta por el fiscal.

Pérez de Soto, defensor de la Dolores, pide la absolucion de ésta y considera autores del delito á los dos hombres, cuya existencia se ha probado en el juicio y co-autora á la Higinia.

Rajo Arias pide la absolucion de Varela y el derecho de proceder contra la accion popular y contra los testigos que considera falsos.

Botella pide la absolucion de Maria Ávila con pronunciamientos favorables.

La defensa de Millán no modifica sus conclusiones.

El fiscal ha hecho después el informe oral quedando Ruiz Jimenez en el uso de la palabra.

Madrid 17.—Esta mañana han estado los ministros en Palacio á saludar á la Reina Regente, á quien han felicitado por el cumpleaños de Alfonso XIII. La recepcion no se ha efectuado esta tarde por la indisposicion que sufre la Reina Regente, quien se encuentra yá, más aliviada.

Madrid 17.—Esta tarde han conferenciado con el Sr. Sagasta los Ministros de Hacienda y Gracia y Justicia y el Presidente del Senado, Sr. Marqués de la Habana.

Se atribuye importancia á estas conferencias, encaminadas á estrechar los lazos de la union entre los elementos de la mayoría.

Madrid 17.—Han estado á ofrecer sus respetos á la Reina Regente, los Sres. Martos y Marqués de la Habana, como Presidentes de las Cámaras. La Reina ha pasado el dia en cama.

Madrid 17.—Durante la tarde de hoy ha reinado extraordinaria animacion en el salon de conferencias del Congreso, comentándose el discurso del Sr. Gamazo del que se muestran muy satisfechos los diputados de la conjura, esperando colocar en un conflicto al gobierno cuando llegue el momento de la votacion.

Los leales en cambio que eran de los más animados esta tarde aseguraban que el acto en cuestion no perjudicará la marcha del partido y que tampoco quebrantará su situacion, esperando que el partido ha de cumplir su programa antes de abandonar el poder.

Madrid 17.—Créese que mañana será dia de grandes sorpresas y que en su nuevo discurso el Sr. Sagasta expondrá lo hecho por el partido liberal en el órden económico para excomulgar resueltamente al Sr. Gamazo sino se somete, evitando así que la votacion tenga la importancia que se supone.

Madrid 17.—Se habla de lance de honor pendiente entre el director de un periódico demócrata y el hijo de un importante hombre público con motivo de un artículo acerca de los actos de este último en ocasion no lejana.

Créese que habrá un arreglo amistoso.

BOLSA.

— » = « —

Paris 17, 5'25 tarde.—4 por 100 exterior español, 76'46.

Madrid 17, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 76'50.—Fin de mes, 76'50.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 78'60.—Amortizable, 90 00.—Cubas, 105'65.—Banco, 415'00.—Barcelona.—Interior, 76'50.—Exterior, 00'00.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el día 17 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

D. J. M. Aventín.—G. López y Compañía.—Francisca Abardía.—Casino Sertoriano.—J. M. Aventín.—Benito Guillén.—Santiago Laisca, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el día 17 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sres. Panciano.—Gaubert.—Gonzalez —Altemir.—Cebrian.—Ezquerria —Clavero.—Lauca.—Ibarz.—Pueyo.—Rosell.—Coll —Arbós.—Laisde.—Cajal.—Franco.—Azlor.—Quirós.—Puig.—Ferrer.—Lauca.—Ferrer.—Villanúa, y varias expediciones al portador.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Mayo.

Día 17.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
720'2	719'5	20	6,5	N. O.	O.N.O	Desp. ^o	Desp. ^o	»

ANUNCIOS

Buena ocasion.—En punto céntrico de esta ciudad se venden dos casas, pagando bien sea al contado ó á plazos. En la imprenta de este periódico informarán.

EL que quiera comprar ó arrendar un obrador de los grandes que hay en Huesca, sito en el camino de Tierz, sirve para baldosa, ladrillo y cántaros, en la calle de San Salvador número 6, informarán



DROGUERÍA

DE

PABLO PUEYO Y COMPAÑÍA.

Depósito de albayalde, barnices, colores preparados y sin preparar.

Drogas y productos químicos para la Farmacia y artes.

Especialidades nacionales y extranjeras.

AGUA DE AZAHAR PURA GARANTIZADA.

PERFUMERÍA.

PETROLEO SUPERIOR

acompañando á cada litro de petróleo dos pastillas de «Carbon-luz» con objeto de darlo á conocer.

RAMIRO EL MONJE. NÚMERO 2,

(ESQUINA COSO BAJO)

HUESCA.

AL BRASIL.

PROVINCIAS DE SAN PABLO M. GERAES Y RIO JANEIRO.

Las más ricas, fértiles y pobladas del imperio y las más próximas á Montevideo ó Buenos-Aires.

PASAJE GRATIS.

PARA EL 20 DE MAYO ACTUAL.

Desde Barcelona punto de embarque (ó al puerto donde se designe); sin ninguna obligacion de reintegro; quedando en completa libertad de accion al desembarque, justificando tan solo en las Agencias de Aragon por medio de certificacion facultativa ser apto para faenas agrícolas, é inscribirse en esta Agencia á cargo de *D. Mariano Frago*, con 6 dias de anticipacion, para entregarles el billete de embarque y enterarlos, además del pasaje marítimo gratis con su alimentacion, de los derechos que les concede el Gobierno Brasileño y la documentacion que exige al efecto.

Para más informes podrán dirigirse, no omitiendo remitir sellos para la contestacion, á las agencias siguientes:

AGENTE EN ESTA PROVINCIA

DON MARIANO FRAGO, MERCADO NUEVO NÚMERO 12, 3.º—HUESCA.

SUB-AGENCIAS. {
 En Barbastro, D. Jacinto Bentura.
 En Jaca, D. José Gavin.
 En Fraga, D. Francisco Barrafon.
 En Graus, D. Juan Vilas.
 En Ayerbe, D. Gabriel Lizabe.
 En Sariñena, D. Juan Basol.

Advertencia.—Los magníficos vapores de la Compañía Trasatlántica, saldrán para Buenos-Aires del puerto de Barcelona, los dias 18 de Mayo, 13 de Julio, 2 Setiembre y 2 de Noviembre.

Se espenden pasajes en esta con billete gratis de ferrocarril, desde la estacion de HUESCA.

Quién ha dicho que el Taller de Corsetería del Coso alto 52 no existe!!!!

No es cierto; existe y, sigue confeccionando el corsé de confianza á toda su numerosa y distinguida clientela que le dispensa sus favores.

Conque oído á la forma de mis corsés.

52, COSO ALTO, 52.

Se necesitan aprendizas.



El legítimo **chocolate** de los RR. PP. **Benedictinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito **chocolate**, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente 2, 2'50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En cada paquete se acompañan **instrucciones** en latin y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en todas las principales confiterías y ultramarinos de **todas las poblaciones** de España y en Huesca **Antonio Soler**, Ramiro el Monge, Confitería.

PROGRAMA DE HISTORIA SAGRADA por D. Félix Sarrablo Bagüeste.

Reune este librito, a la poca extension, sencillez y claridad en asignatura tan importante para las escuelas, sin que falte nada de lo más importante. Se halla impreso en tres diferentes tipos de letra, con objeto de que puedan aprenderlo hasta los niños que empiezan á leer.

Se vende en las principales librerías y en la Administracion de LA CRÓNICA, á 30 céntimos de peseta el ejemplar, y en casa del autor en Almudévar.



La máquina de coser *Werthein* es reconocida hoy como la mejor del mundo, por la más silenciosa, de mayor duración, muy elegante y más barata que las hasta hoy conocidas. Las hay de venta en el **NUEVO BAZAR** de D. Mariano Lorient. 4

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 18, 11'45 mañana.

Las cosas siguen en el mismo estado de tirantez entre los políticos de primera fila.

Montero Rios ha dirigido un telegrama á sus amigos para que voten con el Gobierno.

En Sueca (Valencia) ha sido descubierta una conspiracion de anarquistas, que tenía por objetivo, y se hallaba preparado, un saqueo en regla á toda la poblacion.—M.